

« J'ai toujours aimé les armes »

Les championnats de Bourgogne auront lieu, ce week-end, à La Charité-sur-Loire. Vincent Rzegoczan (Arquebuse cosnoise) fera partie des favoris, même s'il peine à s'entraîner cette année.

Parmi les nombreux concurrents nivernais, et plus particulièrement la délégation de dix-sept tireurs de l'Arquebuse cosnoise, le pistolier Vincent Rzegoczan aura de bonnes chances de décrocher un nouveau titre régional à La Charité-sur-Loire, ce week-end. Même si, obligations professionnelles obligent, le Cosnois peine à s'entraîner au moins deux fois par semaine cette année.

Ce solide sportif, 40 ans, a franchi en 2005 pour la première fois le seuil du stand de l'Arquebuse au Parc des Sports. « Avant, j'avais essayé, comme tous les gamins, le football, le rugby, la boxe, puis... rien. Mais j'ai toujours aimé les armes. J'avais vu mon père, mon grand-père qui chassait, même si moi, je ne suis pas chasseur. »

Un tireur précis et rapide

Alors, Vincent Rzegoczan prend des renseignements sur le tir sportif et décide d'essayer. Il est immédiatement conquis, « notamment par le pistolet. J'étais venu pour pratiquer en loisir, pas du tout en compétition. Mais Michel Cureau, le responsable



CHAMPIONNAT RÉGIONAL. Le pistolier cosnois Vincent Rzegoczan sera à La Charité, ce week-end.

sportif du club, me dit : "Essaie, fais un premier concours". Je ne me souviens pas du résultat, mais il m'a tellement encouragé à poursuivre que je me suis fait avoir... ».

Et, depuis 2006-2007, les compétitions s'enchaînent, les titres et médailles s'amoncellent dans la vitrine. Vincent Rzegoczan ne compte plus les titres départementaux et régionaux, et ses qualifications pour les championnats de France à 10 m en individuel (Besançon, Tarbes, Montluçon...), mais aussi par équipes de cinq avec l'Arquebuse.

Le tireur excelle dans les diverses disciplines du

pistolet, la précision (où il faut loger le plus précisément possible un certain nombre de plombs), la vitesse (où il faut abattre cinq cibles en dix secondes dix fois de suite) et la compétition standard au cours de laquelle il faut totaliser le plus de points avec cinq plombs en dix secondes.

Impliqué dans la vie de son club

En 2013, sa carrière sportive prend un nouveau virage. Vincent Rzegoczan veut faire profiter les jeunes de ses compétences, devient encadrant au club, se forme et décroche le Brevet fédéral d'entraîneur

niveau 1, lui permettant d'entraîner l'école de tir et les adultes. Parallèlement, il accompagne les tireurs handisports, en compagnie d'un dirigeant, Michel Duplessis.

La relève semble assurée, puisque ses deux enfants marchent sur les traces du papa. Alyssa est fidèle depuis cinq ans au pistolet alors que le fiston Teddy a débuté en septembre à la... carabine.

La présidente du club Isabelle Martin est ravie de pouvoir compter sur lui. « Il est très motivé, on peut toujours compter sur lui. Il est de ceux qui veulent s'impliquer pour nos plus de 150 licenciés. » ■